

Zeitschrift: Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses

Herausgeber: Alliance nationale de sociétés féminines suisses

Band: 32 (1944)

Heft: 656

Artikel: Alliance nationale de sociétés féminines suisses

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-265112>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

font certes pas de ce chapitre l'un des plus faciles à liquider en quelques instants « l'homme et la femme de la rue » !

Faut-il l'avouer ? nous ne prions pas beaucoup la forme du chapitre consacré aux questions morales et religieuses, qui touche trop aux convictions personnelles et intimes de chacune pour que nous ne jugions pas un peu indiscrètes certaines interrogations ainsi lancées au vent d'un large public féminin. Mais la pleine confiance que nous avons dans le tact de celles qui chez nous répondront ce chapitre et en recueilleront les réponses, nous fait aussi comprendre que, rédigé pour un public nordique et pratiquant une seule foi qui est religion d'Etat, il s'adresse de ce fait à des éléments bien moins diversement nuancés en ce domaine. — Enfin, le vaste chapitre de l'éducation et de la préparation professionnelle clôt la série, dont l'on pourrait copier sans y changer une ligne, tant elle procède d'une pensée analogue à la nôtre, cette première question : *Estimez-vous que notre système d'éducation a été suffisamment adapté à la tâche de nous préparer à être des citoyens d'un pays démocratique, dans un monde basé sur la coopération internationale?* Quel admirable examen de conscience se pose ainsi aux parents et aux autorités scolaires ! et avec quel intérêt l'on pourrait discuter sur les améliorations à apporter à l'instruction, sur l'éducation comparée des filles et des garçons, sur les méthodes scolaires aux divers degrés de l'enseignement, comparant avec fruit les suggestions examinées en Suède avec ce que l'on souhaite de réaliser ou que l'on a déjà réalisé chez nous !

La place qui nous est réservée pour présenter ce « Questionnaire suédois » à nos lectrices ne nous permet malheureusement pas de plus amples commentaires. Par ce résumé, d'ailleurs, si bref qu'il ait forcément dû être, elles auront pu se rendre compte de son intérêt et éprouver, nous l'espérons, le désir de l'étudier plus en détail, soit isolément ; et quel meilleur emploi peut-on faire pour charmer la longueur d'un trajet en tramway à la campagne, ou l'interminable attente dans un bureau officiel ou chez un médecin ! soit collectivement, et nous pensons ici à tant de sociétés féminines qui cherchent des buts pour des réunions de membres, se plaignent de l'impossibilité de faire venir de loin des conférenciers, et qui ont là sous la main un

Buisson-Paisant
3, rue du Rhône - Genève

GRANDE MAISON DE BLANC - NOUVEAUTÉS

Le Consommateur
soucieux de ses intérêts
fait ses achats à la
COOPÉRATIVE

matériel tout trouvé à discuter en commun ! Mais toujours, pensons-nous, sans perdre de vue la mentalité différente de la nôtre qu'il reflète, comme en développant notre sens de comparaison, aussi bien pour noter la nouveauté des suggestions formulées et nous en inspirer au besoin, que pour apprendre à connaître et à juger mieux les institutions, les coutumes, les progrès, qui ou bien existent déjà chez nous, ou bien qui devraient y exister sans attendre. Et ainsi se poursuivra, dans un esprit de compréhension une belle tâche civique, non seulement éducative, sociale et féministe, mais aussi nationale et internationale : rappelons ici les considérations de notre premier article. Que faut-il de plus pour que nous mettions à l'œuvre sans tarder ?

E. Gd.

Nous rappelons que l'on peut se procurer le texte (français ou allemand) du questionnaire suédois auprès de M^e Grüter, Schwarzworstr. 20, Berne, au prix de 40 centimes l'exemplaire, port en plus.

Alliance Nationale de Sociétés féminines suisses

Séance du Comité du 27 janvier 1944.

Le Comité de l'Alliance a consacré une partie de sa séance du 27 janvier à quelques questions administratives et aux rapports des Commissions de l'Alliance, mais il s'est occupé principalement de l'examen de nombreuses propositions émanant de diverses personnalités ou associations :

En ce qui concerne l'assurance-vieillesse, la présidente a, d'ores et déjà, demandé au Département de l'Economie publique que des femmes soient appelées à faire partie de la future Commission d'experts chargée d'étudier cette question. — Il est convenu de donner suite à la suggestion tendant à proposer à la Commission des occasions de travail de fournir aux paysannes surchargées des aides féminines qui seraient indemnisées par cet organisme. — La *Frauenzentrale* d'Argovie, estimant que les loteries prennent de nouveau trop d'importance, attire l'attention sur le danger social qu'elles créent et serait désireuse que l'on envisage des mesures énergiques. Cette question, à laquelle l'Alliance a voué autrefois un vif intérêt, mériterait d'être examinée à nouveau ; il y aurait lieu de se renseigner tout d'abord sur les effets actuels des lothères.

La Fédération des Femmes abstinentes de



DE-CI, DE-LA

Appel à l'intelligence...

Nous avons reçu, sans savoir bien pourquoi, un numéro spécimen d'une publication, intitulée *Nouvelle Revue romande*, et dont nous avions avoir totalement ignoré l'existence jusqu'à ce jour. Ce qui nous a frappé, c'est l'appel par lequel se termine l'éditorial, qui adjure tous les lecteurs de cette revue « d'être intelligents »... et qui, quelques pages plus loin, met sous leurs yeux, à propos de livres récents, des phrases dans le genre de celle-ci :

« ... Affectée aux mêmes travaux que celui qui fut son seigneur et maître, la femme ne tarda pas à réclamer les mêmes droits, et aussitôt, il se trouva quelques poureaux mâles pour se faire les champions de cette cause... La poignée des meilleures filles qui fait quelque bruit dans ce monde ne saurait nous chahut, mais sur le plan moral... la femme sortie de son foyer et libérée des règles de la morale, s'en vint courir par monts et parplains comme une Ménade... Dans la mosaïque du monde elle est définitivement extirpée de la place que la Nature lui avait assignée. ... Etc., etc.

Était-ce vraiment la peine, après ceci, de prier ses lecteurs d'« être intelligents » ? ...